

An
alle Bürgermeisterinnen und Bürgermeister
der Gemeinden entlang der Äußeren Aspangbahn

ÖBB-Personenverkehr AG
Nah- und Regionalverkehr
Regionalmanagement Ostregion
1100 Wien, Columbusplatz 7-8

christof.hermann@pv.oebb.at

per E-Mail

Datum
10. Dezember 2020

Information zum ÖBB Fahrplan 2021

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Am 13. Dezember 2020 tritt der neue ÖBB Fahrplan in Kraft. Auch in der kommenden Fahrplanperiode bieten wir unseren Fahrgästen neue und verbesserte Zugverbindungen sowie ein erweitertes Komfort- und Service-Angebot. Auf bequemes und vor allem sicheres Reisen mit der Bahn in Zeiten von Corona setzen wir unseren Fokus. Mit diesem Schreiben möchten wir Sie über die wichtigsten Neuerungen in Ihrer Region informieren.

Im **Nahverkehr** können sich Pendlerinnen und Pendler über zahlreiche Angebotsverbesserungen, wie längere Betriebszeiten und verbesserte Intervalle, freuen. Mit Fahrplanwechsel werden auf der äußeren Aspangbahn einige Attraktivierungen erfolgen. Es werden neue Spätzüge fahren und zur Anreise in die Region werden direkte Ausflugszüge ab Wien Hbf eingeführt. Hier ein Überblick:

- Neuer Spätzug am Wochenende von Wiener Neustadt um 00.40 Uhr nach Aspang (an 01.20 Uhr) mit Halt in allen Untzerwegsbahnhöfen
- Verlängerung des Zuges um 22.39 Uhr ab Wiener Neustadt bis Friedberg (bisher nur bis Aspang)
- Neuer Zug an Samstagen, Sonn- und Feiertagen ab Wien Hbf. um 08:27 Uhr, ab Wr. Neustadt um 9:03 Uhr, Ankunft in Aspang um 9:30 Uhr, Zug fährt weiter nach Fehring
- R 2764 ab Fehring um 16:27 Uhr bzw. 18:30 Uhr ab Aspang fährt an Samstagen, Sonn- und Feiertagen direkt nach Wien Hbf. (an 19:40 Uhr). Diese Ausflugszüge halten natürlich in den wichtigsten Unterwegsbahnhöfen.
-
- Weitere Anpassungen von bestehenden Zügen:
 - R 2723 um 10:39 Uhr ab Wr. Neustadt sowie R 2738 um 12:22 Uhr an Wr. Neustadt verkehren Montag bis Freitag von und nach Edlitz-Grimmenstein (bisher nur von/nach Seebenstein).
 - R 2741 um 15:03 Uhr ab Wr. Neustadt nach Fehring wird an Sonn- und Feiertagen nicht mehr ab Wien Hbf. geführt, sowie der R 2772 um 19:30 Uhr ab Hartberg nach Wr. Neustadt wird an Sonn- und Feiertagen nicht mehr nach Wien Hbf. geführt. Beide Verbindungen sind weiterhin mit Umstieg in Wr. Neustadt möglich.

Attraktiver wird auch im kommenden Fahrplanjahr das Bahnreisen im **internationalen und nationalen Fernverkehr**: In der Früh und am Abend sind wir auf den Strecken Graz – Wien, Salzburg – Innsbruck, Salzburg – Klagenfurt und Graz – Schwarzach-St. Veit länger unterwegs.

Zugflotte wird noch moderner

Im kommenden Jahr investieren wir weiter in unsere Zugflotte. Für Pendlerinnen und Pendler werden neue Doppelstockzüge bestellt und bestehende weiter auf Cityjet-Niveau upgegraded. Ein Upgrade erhält derzeit auch ein Teil unserer Nightjet-Flotte.

Ticketpreise werden nicht erhöht

Viele unserer Fahrgäste haben durch die Corona-Krise einen Einnahmenentgang zu erleiden – etwa durch Kurzarbeit oder Arbeitslosigkeit. Wir haben uns daher entschlossen, beim Fahrplanwechsel die Preise für unsere Tickets nicht zu erhöhen. Das heißt, es wird im Dezember zu **keiner indexbasierten Tarifierung** kommen. Vielmehr werden unsere ÖBB Tickets bei App- und Online-Kauf sogar noch günstiger.

Sicher unterwegs in Zeiten von Corona

Uns ist die Sicherheit und Gesundheit der Fahrgäste ein wichtiges Anliegen. Wir statten aktuell bis Jahresende unsere Railjet und Nightjet-Züge mit **neuen Desinfektionsmittel-Spendern** aus.

Mit der **grafischen Sitzplatzreservierung**, die nun neu auch in der ÖBB App verfügbar ist, können unsere Fahrgäste künftig im Railjet ihren Lieblingsplatz auswählen. Wer auf Abstand bei der Zugreise achten möchte, sieht mit wenigen Klicks, ob und wo im Zug bereits viele Sitzplätze durch Reservierungen belegt sind und kann so ausweichen oder einen Zug mit geringerer Auslastung wählen. Im Nightjet bieten wir auch die Möglichkeit, ein **Privatteil** zu buchen.

Ich würde mich sehr freuen, wenn Sie die Unterlagen der ÖBB zum neuen Fahrplan 2021 auch den Bewohnerinnen und Bewohnern Ihrer Gemeinde zugänglich machen und bedanke mich schon jetzt für die gute Zusammenarbeit.

Sollten Sie weitere Fragen zum Fahrplan ab 13. Dezember 2020 haben, stehe ich und der für ihre Region zuständige Key Account Manager, Ing. Klaus Bürstmayr, (klaus.buerstmayr@pv.oebb.at ; Tel.: 0664 88 42 26 63) Ihnen gerne als Ansprechpartner zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Für die ÖBB-Personenverkehr AG

DI ^(FH) Christof Hermann e.h.
Regionalmanager Ostregion

Ing. Klaus Bürstmayr e.h.
Key Account Manager